

SOLLER

SEMENARIO



SOLLER
SEMENARIO INDEPENDIENTE

Biblioteca Provincial

PALMA

FUNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arbona

REDAGCIÓN Y ADMINISTRACION: calle de San Bartolomé n.º 17—SOLLER (Baleares)



D. JOSÉ PUIG RULLÁN

Ha fallecido a la una de esta madrugada

A LA EDAD DE 70 AÑOS

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

(E. P. D.)

Sus desconsolados esposa, D.^a Antonia María Morell Castañer; hijos: D.^a Isabel María, D. Sebastián, D. José, Srta. Ana y D. Juan; hija política, D.^a Margarita Magraner Vicens; nietos; Srta. Rosita Moll Puig, Srtos. José, Juan y Antonia Puig Magraner; hermanos y hermanas; hermanos y hermanas políticos; sobrinos y sobrinas; primos, primas y demás parientes, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan se sirvan asistir a su entierro que se efectuará esta tarde, a las seis, y al funeral que en sufragio de su alma se celebrará en la Iglesia Parroquial el próximo lunes, 6 de los corrientes, a las ocho y media de la mañana, o le tengan presente en sus oraciones, por lo que les quedarán muy agradecidos.

Casa mortuoria: Real, 20.

COLABORACIÓN

La victoria diplomática

A medida que pasa el tiempo Franco consolida su reputación de hombre inteligente y hábil estadista. Durante más de cuarenta días, en los frentes de combate no ha habido novedades dignas de mención. Solamente los naturales cañoneos y tiroteos en algunos sectores. Donde se ha movido el General Franco, a parte sus actividades bélicas de preparación, ha sido en el campo internacional, obteniendo los éxitos que la prensa publica y todos celebramos. Inglaterra ha nombrado Agentes consulares, si bien con la salvedad de que ello no implica el reconocimiento del Gobierno de Burgos. Pero esto carece de importancia; el reconocimiento de hecho existe, aunque no sea oficial. Lo cual pone de relieve los avances del Generalísimo, que con su actuación obliga a los demás Estados a tratar con el nuevo Estado español. Alemania e Italia han prestado, con su actitud enérgica y decidida, un señalado servicio a la España nacional. La solidez y potencialidad del eje Roma-Berlín, su amistad y simpatía hacia Franco y todo lo que él representa, son factores que en el tablero internacional han jugado un papel importantísimo y que la España azul ha sabido hábilmente aprovechar. El Japón ha reconocido al Gobierno del Generalísimo, reconocimiento de gran trascendencia moral por tratarse de un Estado fuerte, bien armado y enemigo absoluto del comunismo, ré-

gimen político aplicable solamente a pueblos esclavos. También Yugoslavia, la nación amiga de Francia hasta hace poco, envía representantes; y Hungría ha declarado que tiene reconocido de hecho al General Franco. Por consiguiente, la mayor parte de Europa intensifica sus relaciones con Burgos mientras se aísla al Gobierno marxista de Barcelona, antes de Valencia. En América los Estados hispanoamericanos simpatizan abiertamente con la España auténtica, no obstante la gran campaña roja que se ha desplegado desde Julio del año anterior. Franco ha hecho ver a las naciones civilizadas la razón que le asiste y puesto de relieve la corrupción y desbarajuste rojos. Sin más armas que su gran corazón y su soberana inteligencia, ayudado por Dios, ha luchado tenazmente con las armas de la guerra y las armas de la paz, logrando triunfos que sólo los hombres privilegiados saben alcanzar. Triunfos resonantes y maravillosos en los frentes de combate, triunfos de organización en la retaguardia y triunfos diplomáticos en el terreno internacional constituyen la brillante hoja de servicios del Jefe del Estado español e invicto Caudillo, General Franco. No es fácil superar su labor en año y medio de actuación. Sobre todo si se tiene en cuenta que al empezar no contaba más que «con el terreno que pisaba y una voz en Sevilla» no hay más

PLUMA AL VUELO

Esto de la democracia liberal, estilo Revolución Francesa, es una de tantas falsedades de las que campean por estos mundos de Dios. El invento del sufragio—un hombre un voto—y otras simpatías, productos adulterados del siglo XVIII, tinglado de masones, fué como el anzuelo que muchos incautos destimbrados por predicaciones de doble fin se tragarón a título de democracia; hicieron trizas instituciones innumerables que por su origen y tradición tenían que ser consideradas como sagradas; se han derrocado tronos seculares; se han reparado naciones y se cometieron las más inconfesables inmoralidades. Con el nombre de la libertad y de la democracia hanse implantado leyes que minaron instituciones, como la del matrimonio,

remedio que reconocer que nos hallamos ante un hombre providencial que, para bien de España y de la Civilización, tuvo el gesto gallardo de alzarse contra las potencias del mal y asestarles durísimos golpes. Durante el tiempo de descanso bélico Franco ha preparado nuevas victorias de guerra y las ha conseguido en el terreno poco comprensivo del concierto internacional. Tiene, pues, el Caudillo demostradas sus aptitudes en todos los órdenes de la vida española que vuelve a ser porque él ha querido y sabido levantar a la Patria de su postración y darla brío y vigor de Imperio que, ya al nacer, alumbró al mundo con los fulgores de su entusiasmo y de su Fe.

M. P.

Sóller 2 de XII—37—2.º T

principal célula de la sociedad; se propagaron doctrinas tan absurdas y disolventes como la de Marx, hombre fatal, el de las especulaciones económicas filosóficas creador de la lepra comunista. Arrancados por la espada del Generalísimo de este concepto falso de la democracia, abiertos los ojos a un nuevo mundo de realidades, de cara a la España verdadera, a la España de siempre, la de las imperiales tradiciones, rejuvenecida, enfortalecida, embravecida por las gloriosas juventudes de la Falange Española Tradicionalista, podemos emocionados contemplar, como desde lo alto de la cumbre de una pirámide, cuan equivocados, rastreros y cobardes son aquellos prohombres del liberalismo internacional. Sus fracasos débense a sus orígenes nefastos. El padre de ellos no podía ser otro que J. J. Rousseau. Nacieron y se amamantaron a la luz siniestra de los incendios y en medio de las convulsiones de revoluciones sanguinarias. Sometieron a los hombres a la condición de esclavos con voto. Encumbraron a los caciques. Arrastraron a las naciones en desgobierno espantoso al fondo de los abismos del descrédito. Metieron el odio en las familias. Bastardearon el verdadero sentir de la política, engendrando esos parlamentos ridículos. Nada más falso, nada más hipócrita, nada menos adaptado a la realidad de la Nación que estos parlamentos, que estos partidos políticos. Nada más grotesco que estos congresos de Diputados, en los que se reñía y peleaba como riñen las mujerucas de baja estofa y en los que a veces reampagueaban fulgores de pistolas. Por fortuna toda esta ridícula comedia, tan ridícula como perniciosa y fatal, ha terminado para siempre. Ya no habrá en España más gobiernos de polichinelas ni parlamentos de Diputados constitucionales y afrancesados que se asemejen a gallineros en revuelta.

M. M. SERRA PASTOR.

EN EL SIGLO XIX...

1873

I

En la noche del 11 de Febrero el Parlamento Español constituido en Asamblea Nacional admite la renuncia de Don Amadeo de Saboya a la Corona de España y proclama la República como su forma de Gobierno.

A la mañana siguiente el Secretario del Gobierno civil de la provincia, ejerciendo las funciones de Gobernador interino, comunica a los habitantes de la región mediante un manifiesto este cambio de régimen.

Veamos las consecuencias de este hecho histórico en esta localidad.

En la sesión de día 20 del mismo mes de Febrero la Corporación Municipal da-se por enterada de la renuncia de don Amadeo y de la proclamación de la República Española. Días antes habían sido expuestas al público las circulares y manifiestos del Gobierno civil dando cuenta del cambio de régimen y primeras disposiciones emanadas de la Asamblea Nacional y del Gobierno provisional que se había constituido en Madrid.

En la villa se recibieron estas noticias con manifiesto júbilo por parte de los individuos de ideas liberales y republicanas, lanzándose la gente a la calle, como acontece en estos casos, sobre todo si se trata de armar bulla y jaleo.

Los componentes del Ayuntamiento hicieron seguidamente renuncia de sus cargos y el día 15 de Marzo los nuevos Concejales, nombrados por la Comisión Provincial, se posesionan de sus empleos. Por aclamación fué elegido Alcalde don Pablo Ozonas Oliver.

Intensa fué la vida política de Sóller en este año. Se celebraron sucesivamente las elecciones de Diputados a Cortes Constituyentes, Provinciales y Municipales. Ya entonces contaba el censo electoral de 2.578 electores que emitían el sufragio en los colegios del Convento, Casa Consistorial, Hospicio y Alquería del Conde. Se aprestaban para esta contienda electoral los siguientes partidos: Federales, Radicales, Conservadores, Carlistas, Alfonsinos e Indiferentes. Las luchas electorales eran entonces encarnizadas, por lo cual es preferible omitir ciertos detalles de las mismas. Por celebrarse las elecciones de Diputados a Cortes Constituyentes durante los días 10 y 13 de Mayo, las Ferias y Fiestas de la Victoria tuvieron que ser aplazadas.

Entretanto las luchas intestinas estaban en su apogeo en el suelo español, y aún en los pueblos españoles se vivía en continuo sobresalto. El Capitán General de Mallorca declara en estas islas el estado de guerra, publicándose a la mañana siguiente el bando en Sóller, que parecía no poder permanecer indiferente en la lucha a causa de la situación y condiciones de su puerto, al que se temía pudieran llegar buques contrarios, y para repeler su agresión, se recibieron ofrecimientos extraños, tales como el del Ayuntamiento de Sineu.

La República, para defenderse desde un principio, organizó la institución armada conocida con el nombre de «Voluntarios de la República», cuya institución se hizo extensiva a las poblaciones de España que solicitaron su implantación. El Ayuntamiento de Sóller lo hizo así, y en la sesión del 26 de Julio se da cuenta de una comunicación del Gobernador en que se transcribe la autorización del Gobierno. Desde entonces la organización de la Milicia Nacional Local, que tal llegó a ser su nombre, ocupó bastante la atención de nuestro Ayuntamiento, a pesar de lo cual no pudo nunca esta organización armada llegar a tener positivo valor ofensivo ni de defensa.

Son curiosas las formalidades de este Ayuntamiento republicano en orden a su asistencia a las funciones religiosas. En principio se acordó seguir costeando aquellas funciones que tenía por costumbre satisfacer el Ayuntamiento, a pesar del voto en contra de un regidor, que manifestó que el Municipio no debía satisfacer más gastos que los necesarios.

En cuanto a su asistencia, acordó el Ayuntamiento asistir en corporación junto con sus empleados y dependientes a la comunión general del Jueves Santo, imponiendo la condición de que el Ayuntamiento debía comulgar inmediatamente

Saludo a unos camaradas

¡Arriba España!
¡¡Arriba España!!

Así, sencillamente, al estilo de Falange, hemos saludado estos días a un grupo de valientes Camaradas de nuestra Falange Local que han venido a pasar unos días en esta su ciudad natal, para un corto descanso después de largos meses de dura contienda marítima en esta Guerra de Salvación de España.

Queremos publicar sus nombres: Agustín Costa, Alfonso Trías, Antonio Oliver, Antonio Joy, Bartolomé Ferriol, Bernardo Ripoll, David March, Generoso Cortés, Guillermo Mayol, Jaime Escalés, Pedro Ripoll, Ramón Company y Sebastián Balaguer. Días antes saludamos a Jaime Antonio Aguiló, Jerónimo Ripoll y Mateo Reynés.

Todos ellos prestan servicio de primera línea en el «Ciudad de Palma», crucero auxiliar de nuestra gloriosa Armada Española, desde el día 17 de Enero del corriente año en que marcharon de esta población.

Después de las efusivas palabras de salutación, amistad y camaradería, la conversación sigue espontáneamente el rumbo de sus recuerdos, de los cuales procuraremos recoger algunos que juzgamos de interés por la relación que puedan tener con nuestra Falange Local.

Graves se ponen todos ellos al relatar la muerte de los camaradas Miguel Vanrell Capellá y Damián Arbona Moyá, ¡¡Presentes!! ¿Qué cómo fué ello? A los pocos días de nuestra salida de Sóller—cuentan—cuando nos hallábamos ya en El Ferrol, hubo precisión de bajar un bote de nuestro barco al agua, y al realizar esta operación se desprendió este bote de uno de sus extremos con tan mala fortuna, que fué a dar violentamente contra la cabeza de nuestro camarada Vanrell, que cayó al agua. Acontecía esto en la ría de El Ferrol, por lo cual la corriente arrastró el cuerpo de nuestro amigo, que no pudo ser hallado hasta pasados unos quince días. Toda la tripulación del «Ciudad de Palma» acompañó su cadáver hasta el cementerio de aquella población. En la iglesia de San Francisco organizamos un triduo de tres misas diarias, a las cuales concurre toda la dotación de nuestro barco con la oficialidad al frente, que quiso asociarse así al duelo que sentimos todos por la muerte de nuestro compañero. En cuanto a Damián Arbona, sucedió así: A mediados del mes de Mayo hubo necesidad de desembarcarle por hallarse atacado de tifus. En una ambulancia transportada por Ferriol y Jerónimo Ripoll fué ingresado en el Hospital de Marina de El Ferrol. Fué emocionante el momento en que se interesaron voluntarios para verificarle una transfusión de sangre: todos dimos el consabido paso al frente y junto con nosotros toda la dotación del «Ciudad de Palma», con el propio Comandante a la cabeza. ¡Bello ejemplo! Cada día recibía nuestro compañero la visita de sus camaradas de Sóller, procurando endulzarle las penosas horas del día. Nada le faltó ni se escatimó para salvar su vida; el fondo económico de a bordo participó

después del clero ordenado de presbítero. Sin embargo, poco duró esta buena disposición en cuanto a las prácticas religiosas. Prevalció el criterio de que no debían costearse las funciones y que tampoco debía la Corporación hacer acto de presencia en las mismas. La víspera de San Bartolomé, patrón de Sóller, el Rector se dirige al Ayuntamiento invitándole para que asista a las funciones religiosas, aun cuando no sean aquéllas costeados por la Corporación Municipal. Estas fiestas patronales de Sóller se celebraron en la parroquia sin la asistencia del Ayuntamiento.

R. FORTEZA.

en tan noble fin. El día de su defunción fué sacado del Hospital a hombros de sus camaradas de la Falange de Sóller, quienes así quisieron testimoniarle su aprecio y estima. Mientras el Teniente de Navío D. Francisco Núñez pronunciaba por tres veces el nombre de nuestro camarada Damián Arbona, que era contestado con el consabido ¡Presente!, las paletadas de tierra caían acompasadamente sobre el féretro. En la iglesia de San Francisco hicimos celebrar tres misas a las cuales concurre toda la marinería y oficialidad del «Ciudad de Palma». Como prueba del aprecio de nuestros Oficiales nos complacemos en recordar que el nombrado Teniente de Navío D. Francisco Núñez, con objeto de contribuir a la ayuda económica de la familia de nuestro Camarada Arbona, que al efecto organizamos, puso a nuestra disposición un cuadro que acababa de pintar reproduciendo el acorazado «España». Así se pudo recaudar una respetable cantidad. El Comandante del buque al saber la rifa de este cuadro adquirió un elevado número de billetes, comprometiéndose a adquirir todos los que no pudieran despacharse. No hubo necesidad de ello. Posteriormente hemos sabido—dicen—que el Sr. Núñez presta ahora servicio en la Base de Aprovisionamiento del Puerto de esta ciudad.

¡Lástima que nuestros valientes camaradas Vanrell y Arbona no hayan podido acompañarnos en nuestras correrías!
¿Mucho trabajo?—Mucho y bueno. Una elemental discreción nos impide—siguen diciendo—dar noticias de ello. Sin embargo, creemos poder afirmar que en el «Libro de Oro» del «Ciudad de Palma» constan palabras escritas del puño y letra del propio Vice Almirante Jefe del Departamento Marítimo de El Ferrol elogiando nuestra valentía. El «Ciudad de Palma» fué el primer buque nacional que entró en el puerto de Bilbao. También fué de los primeros en entrar en los de Santander y Gijón. Una ayuda divina protege nuestro barco puesto que no hemos tenido en todo el tiempo que llevamos de campaña ninguna baja excepto la de nuestros camaradas Vanrell y Arbona, que acontecieron en la forma indicada.

De vez en cuando surgen en la conversación los nombres de los falangistas sollerenses que han quedado en el «Ciudad de Palma». Son éstos: Antonio Marroig, Jaime Mayol, Joaquín Santos, José Mora, Juan Roca y Miguel Bosca. Es curioso ver como los que han venido van recogiendo cosas y noticias para comunicar a los de allí, cuando de nuevo se encuentren con ellos.

¿Y el espíritu de Falange?—Enorme. Sólo comparable al entusiasmo que se siente por doquier por la figura del Caudillo, al conjuro de cuyo nombre y el ideario de Falange se va forjando la Nueva España. La camisa azul se viste en todas partes. En las poblaciones y sitios conquistados la hemos visto lucir casi al mismo tiempo que nuestros más caros emblemas. En Sóller—dicen—sentiréis entusiasmo falangista y patriótico; pero la emoción del frente, esta emoción sagrada por las cosas de España, capaz de los más grandes sacrificios, sólo se siente en el frente mismo.

La juventud ama el peligro, se ha dicho; la Falange es Juventud como dijo José Antonio. ¿No encarnan nuestros falangistas sollerenses del «Ciudad de Palma» el espíritu de la Falange? El peligro que ama la juventud de la Falange no es el peligro ciego, insensato; es el del fuego que funde el oro en el crisol. Este oro es España, el crisol es esta guerra y el fuego es la Falange.

¡¡Arriba España!!

R. FORTEZA.

Segundo Año Triunfal—Era Azul
2-12-1937.

Recuerdo al Alcázar

14 meses hace ya que un puñado de Españoles heroicos fueron libertados por las tropas del General Yagüe.

Más de un año ha que en la imperial ciudad de Toledo acaeció el hecho de fama universal, la grandiosa epopeya del Alcázar gesta sin igual en los anales de la Historia, en donde un par de cadetes hicieron prueba de un heroísmo tal, que durante más de dos meses, encerrados en su Alcázar, resistieron las acometidas de varios miles de rojos.

Esta fecha tan significativa en la Historia de nuestro Movimiento, siempre la tienen en su memoria todos los españoles, y es imposible el olvidarla. La prensa de todo el mundo, tanto roja como azul, hubo de reconocer que los defensores del Alcázar toledano habían escrito en letras de sangre y de fuego páginas llenas de valentía y de sacrificios, y que durante todo el tiempo del asedio los arrojados Cadetes habían mantenido a su más alto grado el heroísmo.

¡Oh, Raza Hispana! Qué bello es tener sangre española en las venas, sangre buena y sin manchas. Poder decir los que defendieron el Alcázar eran todos, españoles Nacionales y yo también soy de ellos. Nos albergamos a la sombra de la misma bandera bicolor, la roja y gualda, encarnada como la sangre generosa de nuestros muertos, amarilla como el trigo que florece en la España Nacional; tenemos también la misma madre, esta madre que ama a los hijos buenos que luchan por ella, para que no esté manchada en el barro de la infamia y de la barbarie; esta madre común es la Patria, o sea España.

A ella habremos de dar cuentas en el día próximo de la victoria. Habremos de preguntarnos: ¿Qué he hecho yo para mi Patria? Y nuestra voluntad nos responderá: ¡Mucho... o nada! según quien sea el que formule estas preguntas. Los unos andarán tranquilos y respetados por haber servido cuanto pudieron a la Santa Causa de restablecer a su Patria al sitio de donde había resbalado. Otros caminarán la cabeza baja, en la oscuridad, y no podrán disfrutar de la legítima satisfacción que sentirán los verdaderos patriotas, de haber contribuido al salvamento de una España que iba naufragando...

Tomemos siempre por modelo, nosotros los Cadetes de hoy, los Hombres del mañana, a nuestros antecesores, los de Toledo, de bravura sin igual, que lo dieron todo, sangre y juventud, por la Patria, y si podemos hacernos dignos de ellos, nuestro fin será alcanzado y nuestra conciencia estará tranquila.

Todos los que mantuvieron intacto de toda mancha infame a las paredes del Alcázar fueron debidamente recompensados, y se les otorgó a todos la Laureada colectiva de San Fernando, una particular a su insigne Jefe, el hoy General Moscardó.

Los que pagaron con su vida su tributo a la Patria, tampoco son olvidados, y pensando en ellos gritemos todos desde el fondo del alma: ¡Invictos defensores del Alcázar de Toledo! ¡Presentes!

UN CADETE AZUL

Círculo Sollerense

Se pone en conocimiento de los Sres. Socios que esta entidad ha adquirido los números 00.841 y 05.813 del sorteo de Navidad repartíendolos en participaciones de 195 pesetas, de cada número, a los Sres. Socios, los que podrán retirar de la Consejería hasta el día 18 de Diciembre próximo.

Pasada dicha fecha se dispondrá de las participaciones que no se hayan retirado, entendiéndose renunciadas a él. Sóller 27 Noviembre 1937.—2.º—T. V.º B.º E. Presidente José Bauzá. E. Secretario Jaime Buján.

FOTOS

REVISTA SEMANAL

La Falange es Milicia

La acción es entrañablemente arrolladora. Y sin conceder más fueros a la fuerza que al imperio amoroso del Espíritu, el lenguaje de los «hechos consumados» impone, en el mundo, su afirmación seca, breve, de acero. Nos referimos a la Falange Nueva: ella surgió lógica, matemáticamente de dos maneras de ser, hermanos y hermanados en una misma vida: España. La España Tradicional que desplegó sus dos alas a la conquista del Imperio: la Fe y la Milicia. El Tradicionalismo remansado en las altas montañas, era una Comunidad ardiente, y como eterna, en la idea sobrenatural de Dios y otra Comunidad viva de la Fuerza, en los huesos adiestrados, dispuestos, urgentes para librar guerras por el Ideal. La Falange nacía de un grito desesperado, descontento, amargo, frente a una concepción grosera, materialista de la Historia y del Hombre. Era el milagro español de una juventud, que justamente al probar del vaso liberal de la vida, lo rechazaba, con dignidad, con audaces violencias, porque en la vena del corazón le ardía otra sangre más pura; la de España creyente y teológica: y militar. De la fusión, pues, no podía salir otra tercera naturaleza distinta. Estaba, de por medio, el «hecho consumado» de la guerra: se había impuesto con la suma verdad de los Caídos: con la aspereza y el dolor de los parapetos; con la hermandad irrompible del sufrimiento. ¡Que hablen ellas!; las botinas rojas y las camisas azules de todos los frentes. Y entonces, junto a esas palabras que tienen sabor de sangre y ardor de trincheras, tendremos que meternos en la concha de la vergüenza y de la cobardía, los pobres habladores, murmuradores de la retaguardia. La guerra—la Cruzada mejor, salvadora del mundo—impuso el «hecho consumado» de la Unión. Nuestro Jefe Nacional, Generalísimo Franco, recogía en su Decreto, la gran verdad de los combatientes. Lo de atrás no le podía importar, porque se daba el caso que a la «fuerza de los hechos» la respaldaba la identidad de pensamiento y Credo en las dos Milicias. Digo Milicias, de propósito: regustando, en el alma, el vuelo y la eterna medida de la palabra. La milicia, como una manera de ser, substantiva, inmovible de la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. Aquí viene Mella, con su voz caliente y virtud de Profeta—Porqué en nuestro tiempo agoniza un ciclo de la Historia que se movió torpemente con apoyos demoliberales, egostas y caducos. Estaba destinado a morir en catástrofe dolorosa de fracasos, a manos, precisamente, de su polo opuesto: de esta edad de Jerarquía, que se levanta con una clara afirmación de Dios y del César.

NORMAS E IDEARIO

JOSE ANTONIO Y EL GENERALISIMO

Días antes de estallar el glorioso Movimiento Nacional de Salvación de España, en el despacho de la Comandancia General de Tenerife preguntaba Franco a «El Tebib Arrumi»:

«¿Qué opinas tú de José Antonio Primo de Rivera?»

No vacilé. Dije cuando llevaba en mi pensamiento respecto del hijo de aquel mi gran amigo el Marqués de Estella. Le conocía bastante, por mí y por lo que de él me decía mi Alberto constantemente. Hasta en más de alguna ocasión había yo merecido el honor de que José Antonio me hiciera alguna pregunta referente a mi conocimiento de personas y cosas del ejército de Marruecos.

—Creo, mi general, que de todo cuanto existe en nuestra España de hoy fuera del Ejército, el único que merece verdadera atención es José Antonio. Tiene cualidades sublimes de excelso patriota, de hombre de mando, de político honrado, de sociólogo moderno, despierto. Tiene sobre todo eso la gran virtud de saberse hacer no ya querer, sino adorar de cuantos le tratan y oyen una sola vez. ¿Te acuerdas, mi general, del don divino de Millán cuando daba espíritu a la Legión?... Pues algo no ya como eso, quizás superior a eso, porque José Antonio ha operado sobre una masa tan inerte, tan fría, como es la generación de jóvenes españoles de ahora, frívolos, adocenados, sin pulso ni ideal siquiera, y ha hecho de ellos, en pocos meses, una Falange con alma y cuerpo, corazón y voluntad de tintes de héroes...

Franco me miraba sonriendo. Estaba acostumbrado a mis «riendas sueltas» entusiásticas. Pero... con gran asombro por mi parte, esta vez el general, en lugar de frenar mis ímpetus encomiásticos, exclamó:

—Tengo exactamente la misma opinión que tú. Yo vengo observando a ese muchacho desde sus primeros pasos, y creo sencillamente que su obra y su temple es algo providencial para España en estos momentos. Mira. Tú te acordarás de cómo su padre, aquel gran patriota, se complacía en decir en la intimidad que se sentía llevado de la mano de Dios para salvar a España...? Pues yo te digo que lo que no pudo acabar de hacer el padre puede ser que lo haga el hijo. El hombre que ha puesto en pie nuestra juventud cuenta ya con el triunfo mayor que se podía imaginar. Y esa juventud, esos que son como tu hijo, que adoran a José Antonio y por lo que él ordene lo dan todo, y desde luego su vida joven, con la sonrisa del héroe en los labios, esa juventud será la que salvará a España cuando el Ejército diga la última palabra en este drama, ¡y la dirá, no lo dudes, en el momento oportuno! Pero hay que contar con José Antonio íntegramente, y mira, ya he enviado a mi primo a Madrid para buscar el contacto necesario. Yo quiero conocer hasta el último repliegue de su ideal y que él conozca el mío. Haz tú lo que puedas para que se logre esa inteligencia leal primero y esa compenetración después, porque, si se alcanzara, España estará salvada, pese a quien pese y opóngase quien se oponga. Yo puedo darle quizás el Ejército, que me de él la juventud, y seremos invencibles. Y puesto que vas a Lisboa, háblale de esto a don Pepe (Saniurjo).

José Antonio fué llevado a Alicante, prisionero de la horda marxista. Pero tengo mis motivos para decir que, aún así se llegó a la compenetración salvadora que anhelaba Franco. Eran dos hermanos en el santo Ideal de una España Grande, Honrada, Una y Fuerte, y con esa comunidad en lo esencial del Credo no podía haber nada esencialmente separador de sus dos inteligencias, sus dos corazones y sus dos voluntades.

Y no lo ha habido.

¡Y España está salvada!

Porque Franco dió el Ejército. Porque José Antonio dió la Juventud.

EL TEBIB ARRUMI.

(Delegación Local de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.—Sóller)

Pues la Jerarquía, en acto y en acción, traducida a una realidad de carne y hueso, no es otra cosa—en palabra de Mella—que la disciplina castrense: la Milicia. Por eso cuando el liberalismo y la democracia herían de muerte a toda Jerarquía, Vázquez de Mella cuidó bien de recordar a sus Carlistas, la unión perfecta y vigilante con la gran expresión de la Jerarquía, de la Disciplina, del Honor, del Deber, que es el Ejército. José Antonio caló más hondo aún. Le rezumaba en

el cáliz del alma la generosidad iluminada de una juventud clamante de inmortalidad y de Imperios: y quiso, para los suyos, todo el rigor de una Orden de Caballería: «Sois mitad monjes y mitad soldados, con los tres votos»: con una razón fundamental: ésta: «Porque tenemos que adoptar ante la vida entera, en cada uno de nuestros actos, una actitud humana, profunda, completa: esa actitud es el espíritu de servicio y de sacrificio, el sentido ascético y militar de la Vida». «Por-

que lo Religioso y lo Militar son los dos únicos modos, enteros y serios, de entender la Vida». Afortunadamente vino la guerra a realizar y sellar—con sellos de sangre toda esta «manera de ser» de las dos Milicias: de estos dos Poetas que al mundo municipal y espeso de las ciudades pudieron parecer delirantes y locos. Hemos sabido morir, para vencer. Y morir desgarrados en la carne joven, con un grito alegre en el corazón y en el labio, Y así creemos que esta substancia Militar, este espíritu de Milicia, debe informar todo el cuerpo y la acción de la Falange nueva. Con la niñez, bajo especies suaves y rectas de educación: con sentido de obediencia y de rectitud; exaltando en el joven su semilla de Héroe, en el yunque áspero de la privación, de la vigilancia y ejercicio de las armas, a la intemperie de las estrellas, que ponen poesía y espiritualismo en el cielo hambriento de la adolescencia. Volviendo al hombre maduro, que pone con orgullo en su brazo el fusil, el recuerdo emocionado, fresco de sangre e ilusiones de los años mozos de Cuartel. ¡Que así, únicamente, del sentido corporal castrense, puede meterse en el alma y en el pensamiento la Jerarquía y la Disciplina, para moldear toda una vida en el recto canon de la Ley de Dios! ¿Que la Falange Nueva tiene que vestir el traje de etiqueta civil, parisino, político? Nunca. La habremos deformado. Será ella—tan austera—una Falange de Carnaval. Y, lo que es peor, ¡Con miércoles de Ceniza, al fin! Y levantamos la pluma hoy—para insistir, sin cansancio, en el tema urgente—como se levanta una espada: en reto, en guardia, para defender la Verdad de la Falange. Y si los muchos enemigos nos rompen, en el pelear, el corazón y la carne, no quedará vencida nuestra Espada. Porque es de Toledo, Imperial y Española.

FERMIN YZURDIAGA LORCA.

Figuras para Nacimientos (Betlems)

las encontrará en la calle de San Juan, n.º 7, con indumentaria propia de Palestina.

LA UNION Sociedad Recreativa

Se invita a los señores Socios, así locales como foráneos, que podrán retirar sus participaciones de la Lotería de la Navidad próxima, en la Conserjería de esta Sociedad hasta el día diez y ocho del próximo diciembre inclusive. Transcurrido el cual perderán el derecho a obtenerlas.

Sóller, 27 Noviembre de 1937.—2.º Año Triunfal.—El Secretario, M. Bauzá.

Boletín del SOLLER — 11 —

Carta Colectiva

de los Obispos españoles a los de todo el mundo con motivo de LA GUERRA EN ESPAÑA

bienandanza de las regiones indemnes, y la miseria, que se adueñó ya de las que han caído bajo el dominio comunista.

La guerra de España, dicen, no es más que un episodio de la lucha universal entre la democracia y el estatismo; el triunfo del movimiento nacional llevará a la nación a la esclavitud del Estado. La iglesia de España—leemos en una revista extranjera—ante el dilema de la persecución por el Gobierno de Madrid o la servidumbre a quienes representan tendencias políticas que nada tienen de cristiano, ha optado por la servidumbre.—No es éste el dilema que se ha planteado a la Iglesia en nuestro país, sino éste: La Iglesia, antes de perecer totalmente en manos del comunismo, como ha ocurrido en las regiones por él dominadas, se siente amparada por un poder que hasta ahora ha garantizado los principios fundamentales de toda sociedad, sin miramiento ninguno a sus tendencias políticas. Cuanto a lo futuro, no podemos precedir

lo que ocurrirá al final de la lucha. Si que afirmamos que la guerra no se ha emprendido para levantar un Estado autócrata sobre una nación humillada, sino para que resurja el espíritu nacional con la pujanza y la libertad cristiana de los tiempos viejos. Confiamos en la prudencia de los hombres de gobierno, que no querrán aceptar moldes extranjeros para la configuración del Estado español futuro, sino que tendrán en cuenta las exigencias de la vida íntima nacional y la trayectoria marcada por los siglos pasados. Toda sociedad bien ordenada se basa sobre principios profundos y de ellos vive, no de aportaciones adjetivas y extrañas, discordes con el espíritu nacional. La vida es más fuerte que los programas, y un gobernante prudente no impondrá un programa que violente las fuerzas íntimas de la nación. Seríamos los primeros en lamentar que la autocracia irresponsable de un parlamento fuese sustituida por la más terrible de una dictadura desarraigada de la nación. Abrigamos la esperanza legítima de que no será así. Precisamente lo que ha salvado a España en el gravísimo momento actual ha sido la persistencia de los principios seculares que han informado nuestra vida y el hecho de que un gran sector de la nación se alzara para defenderlos. Sería un error quebrantar la trayectoria espiritual del país, y no es de creer que se caiga en él.

Se imputan a los dirigentes del movimiento nacional crímenes semejantes a los

cometidos por los del Frente Popular. «El ejército blanco, leemos en acreditada revista católica extranjera, recurre a medios injustificables contra los que debemos protestar. El conjunto de informaciones que tenemos indica que el terror blanco reina en la España nacionalista con todo el horror que presentan casi todos los terrores revolucionarios... Los resultados obtenidos parecen despreciables al lado del desarrollo de crueldad metódicamente organizada de que hacen prueba las tropas».—El respetable articulista esta malisimamente informado. Tiene toda guerra sus excesos; los habrá tenido, sin duda, el movimiento nacional; nadie se defiende con total serenidad de las locas arremetidas de un enemigo sin entrañas. Reprobando en nombre de la justicia y de la caridad cristianas todo exceso que se hubiese cometido, por error o por gente subalterna y que metódicamente ha abultado la información extranjera, decimos que el juicio que rectificamos no responde a la verdad, y afirmamos que va una distancia enorme, infranqueable, entre los principios de justicia, de su administración y de la forma de aplicarla entre una y otra parte. Más bien diríamos que la justicia del Frente Popular ha sido una historia terrible de atropellos a la justicia, contra Dios, la sociedad y los hombres. No puede haber justicia cuando se elimina a Dios, principio de toda justicia. Matar por matar, destruir por destruir;

expoliar al adversario no beligerante, como principio de actuación cívica y militar: he aquí lo que se puede afirmar de los unos con razón y no se puede imputar a los otros sin injusticia.

Dos palabras sobre el problema del nacionalismo vasco, tan desconocido y falseado y del que se ha hecho arma contra el movimiento nacional.—Toda nuestra admiración por las virtudes cívicas y religiosas de nuestros hermanos vascos. Toda nuestra caridad por la gran desgracia que les aflige, que consideramos nuestra, porque es de la patria. Toda nuestra pena por la ofuscación que han sufrido sus dirigentes en un momento grave de su historia. Pero toda nuestra reprobación por haber desoído la voz de la Iglesia y tener realidad en ellos las palabras del Papa en su Encíclica sobre el comunismo: «Los agentes de destrucción, que no son tan numerosos, aprovechándose de estas discordias (de los católicos) las hacen más estridentes, y acaban por lanzar a la lucha a los católicos los unos contra los otros».—Los que trabajan por aumentar las disensiones entre los católicos toman sobre sí una terrible responsabilidad, ante Dios y ante la Iglesia.—«El comunismo es intrínsecamente perverso, y no se puede admitir que colaboren con él, en ningún terreno, los

(Continuará)

Se constituye el Consejo Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

En Burgos, la noble ciudad castellana, cabeza de Castilla, tan llena de recuerdos históricos, se celebró el jueves de esta semana con la intervención personal del ilustre Generalísimo Franco, una trascendental ceremonia. Fué ésta la del juramento, prestado sobre los Santos Evangelios, por los miembros del primer Consejo Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

La fórmula del juramento fué, naturalmente, distinta en el Caudillo que en los Consejeros, pero, en el fondo, era la misma: «darme siempre al servicio de la unidad, la grandeza y la libertad de España», juró el Caudillo; «darme en servicio, con exactitud y vigilancia, y con sacrificio de la misma vida, para la grandeza imperial de España», juraron los Consejeros. Otro concepto de juramento de S. E., que hay que resaltar: «vivir en Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., en hermandad, y conducirla como jefe».

La ceremonia del juramento por los Consejeros de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. se celebró con gran pompa y esplendor, de que quiso rodearla el Caudillo, cual correspondía a la grandiosidad de la misión del nuevo Organismo y que la Patria espera de él.

El Generalísimo, en breve y bello discurso, dijo a los noveles consejeros:

«Mis Consejeros Nacionales: Con el juramento que acabáis de prestar ante Dios hacéis entrega generosa de vuestras vidas para emplearlas en levantar la España Eterna y auténtica con vuestro trabajo y con vuestro sacrificio, la España de la grandeza tradicional de nuestra Historia, alta en su destino, ambiciosa de misiones universales, gobernadora de tierras, de almas y culturas.

En esta tierra y en este lugar, bajo estas piedras milenarias que inspiran al recogimiento y a la oración, nos hemos reunido bajo la invocación del Espíritu Santo, para que EL presida todas nuestras actividades y toda nuestra labor, informada de un espíritu de austeridad,

exactitud, rigor y lealtad en servicio de nuestra España, que renace noblemente, ansiosa de recobrar sus virtudes ejemplares que nos dieron renombre, fuerza y poder en la Historia.

Os debéis por entero a esta labor que la Patria espera de vosotros. En su nombre y en el nombre de los caídos por ella, y en el de nuestros heroicos combatientes, levanto yo mi brazo y mi voz:

¡España! ¡España! ¡España! — ¡Arriba España! — ¡Viva España!»

A los tres gritos de ¡España!, todos los concurrentes contestaron con los de UNA, GRANDE, LIBRE.

Después de la ceremonia de la jura, el Consejo celebró su sesión constitutiva, y otra vez el Caudillo hizo resaltar la misión de los miembros del organismo rector. En conciso discurso agradeció las pruebas de lealtad recibidas del Consejo, recomendando austeridad en la labor constructiva del Estado. Analizó los fundamentos del Movimiento Nacional, y dijo que las funciones y actuación del Consejo deben ser estrictamente nacionales porque no es la representación de un partido político sino de toda la Nación. El trabajo de los Consejeros está basado en el deber, que asimismo se exige al Caudillo. Trazó las normas del método de trabajo que debe fundarse en la constancia, lealtad y rigor para que el nuevo Organismo pueda cumplir la alta misión histórica que de él se espera.

Ya está en marcha el Consejo Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. Su labor es árdua, pero de la buena voluntad y alto patriotismo de sus componentes, sablamente guiados por el glorioso Caudillo, espera el país verse conducido a la nueva era de grandeza y prosperidad que anhela.

El Generalísimo Franco, con su certera visión histórica, ha unido en Burgos, la noble y heroica ciudad, nuestro glorioso pasado con nuestro porvenir, que se augura lleno de venturas, con este acto memorable, que queda incorporado a nuestra grandeza tradicional.

Una desgracia

Un albañil cae del alto de un edificio y muere

El martes de esta semana, por la tarde, corrió veloz por esta población la noticia de haber ocurrido una muy sensible desgracia en el Puerto de esta ciudad, la cual costó la vida a un joven albañil que trabajaba en las obras de la Base de Aprovisionamiento, e inmediatamente procuramos averiguar cómo aquélla habíase producido.

Según las referencias que hemos obtenido, resulta que el joven Bernardo García Casasnovas, de 18 años de edad, hijo de D. Antonio García Coll y D.^a María Casasnovas Tocho, trabajaba en la cubierta de un edificio de nueva planta colocando las tejas, y al poner el pie sobre unas bovedillas éstas cedieron y el pobre muchacho cayó al suelo.

Se dieron cuenta del hecho sus compañeros e inmediatamente acudieron a prestarle auxilio. Llamóse con urgencia al señor Médico y acudió presuroso D. Bartolomé Casellas, quien constató que el citado joven tenía fracturada la base del cráneo, a consecuencia de lo cual había fallecido.

Se dió conocimiento de la desgracia al padre del malogrado joven, y en una camilla de la Cruz-Roja colocada sobre un auto-camión fué el cadáver del infeliz transportado a su domicilio, acompañado de algunos de los que hasta aquel día habían sido sus compañeros de trabajo.

Al anochecer del día siguiente, miércoles, a las cinco y media, tuvo lugar el acto de conducción del joven García al cementerio, acto al cual se asociaron las Autoridades militares y civiles de esta ciudad y bien puede decirse que todo el vecindario, que quisieron testimoniar a los familiares del mencionado albañil el pesar que tan infausta desgracia les producía.

El ataúd fué transportado a mano por sus compañeros de trabajo, y del coche mortuario pendían algunas coronas de flores artificiales con sendas dedicatorias.

Descanse en paz el alma del infortunado García y reciban su padre y demás deudos que lloran su pérdida la expresión sincera de nuestro más vivo pesar.

Nos ha rogado D. Antonio García Coll, padre del difunto obrero, e igualmente el hermano político de éste, D. Antonio Miguel Alcover, y sus tíos, D. Cristóbal Seguí Mir y D. Antonio Miguel Creixell, junto con los demás familiares, que expresáramos en su nombre su agradecimiento hacia cuantas personas se han asociado a su dolor, pues el gran número de éstas les priva de hacerlo personalmente como hubiesen deseado poder hacer. Y nosotros con mucho gusto cumplimos sus deseos, accediendo al ruego que se nos ha dirigido.

Juventud Femenina de Acción Católica

¡Para los pequeños y para los mayores!...

¡La fecha se acerca!... Pronto tendremos que hacer los preparativos para los pesebes, ¡a buscar musgo!... ¡a quitar el polvo a los pastorcillos!... ¡a preparar briznitas de paja para la cunita del Niño Dios!... A vosotros, pequeños, que Jesús, un día os prefirió a los mayores, por vuestra inocencia y candor: cuando tengáis en vuestras moradas a Jesús hecho Hombre, chiquitín como vosotros, habladle que a mente y con amorosa conversación pedidle, a El, que vino a traer la paz al mundo, que la conceda pronto a nuestra amada España.

Y vosotros, mayores, secundad la obra de los pequeños. Tomad parte también en el concurso, contribuid a fomentar las costumbres cristianas y españolas...

Nuestro concurso constará de dos partes: B-ienes artísticos y B-ienes infantiles.

¡Mayores y pequeños! Se premiarán los mejores B-ienes, artísticos o infantiles, según la clasificación de la Comisión.

¡¡Todos al Concurso!!

Los padrones de arbitrios municipales

Se hallan expuestos al público, a efectos de reclamación

El padrón general de arbitrios municipales correspondiente al corriente ejercicio de 1937, que comprende los conceptos siguientes: pozos negros, alcantarillas, aguas al torrente, aguas a los corrales, tejados sin canal, tubos de bajada, balcones, invernaderos, ventanas, puertas persianas, toldos y cortinas, escaparates, mostradores, coches de lujo y alquiler, carretones de lujo y ordinarios, carros de cuatro ruedas y mayores y menores de id. y guarda de rótulos en el Cementerio, se halla de manifiesto al público, a efectos de reclamación, en la Secretaría del Ayuntamiento, durante el plazo de ochos días.

Igualmente se hallan expuestos al público, en dicha oficina, para el mismo efecto e indicado plazo, los padrones de solares sin edificar y de tomas de agua sobrante de las fuentes públicas, correspondientes también al año actual.

Los artilleros festejan a su Patrona

En honor de Santa Bárbara, Patrona de la Artillería española, han organizado solemne fiesta religioso-popular los artilleros destacados en esta ciudad, que se celebra en el día de hoy.

En la iglesia de Ntra. Sra. de la Visitación, hermosamente adornada con damasco, macetas de plantas y de flores, trofeos militares y profusa iluminación, es el interior, y con arrayán, palmas, gallardetes y un artístico arco, con el retrato del Generalísimo Franco y la inscripción de «Vivo Santa Bárbara», en el exterior, ha celebrado una misa esta mañana, a las diez y media, el capellán auxiliar castrense de la Base Naval, Rdo. P. Tomás López S. J., y a ella han asistido las Autoridades militares, de Marina y civiles de esta localidad y los Jefes y Oficiales de dicha arma y de las demás de esta guarnición, la Delegación local y los Requetés de Falange, la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. y las tropas francas de servicio. A la terminación se ha efectuado brillante desfile.

Con motivo de esta fiesta se ha servido a los soldados un rancho extraordinario. La Oficialidad se ha reunido en fraternal banquete y esta noche se celebrará una velada recreativa en el «Teatro Kursaal» organizada por los artilleros en colaboración con la mencionada Sección Femenina de Falange, cuyo producto será destinado a beneficio del Glorioso Movimiento Nacional.

Consistirá esta velada en la representación de la comedia *Amores y amos*, de los Hermanos Quintero, y un verliado y «gradable fin de fiesta, además, en el cual tomarán parte el aplaudido barítono don Francisco Bosch Bauzá, al que acompañará al piano la Srta. María M. Marroig, la Rondalla del «Centro Nacional Sindicalista» y un coro de Artilleros. Recitarán selectas poesías los Sres. D. Miguel Benassar, D. Juan Morey y D. Tomás Palmero, y amenizará los entre actos la agrupación musical «Metralla Jazz».

Brillante y por todos conceptos simpática habrá sido la fiesta que han dedicado hogaño a su excelsa Patrona, Santa Bárbara, los artilleros destacados en esta ciudad. Y como de ella resulta un muy adecuado complemento este festival, cuyo doble finalidad ha sido muy del agrado del patriótico público sollerense, es de esperar se registrará esta noche en el «Kursaal» un lleno completo.

FLECHAS

Revista Semanal

Se venden en la LIBRERIA MARQUES

Mercado local de frutos

Las transacciones de los principales frutos que produce nuestra comarca han alcanzado, durante la presente semana, los tipos siguientes:

- Limonas, a 10 pesetas la carga.
- Naranjas, (clase buena) de 15 a 20 pts. id. id. (ordinarias) a 10 pts. id.
- Mandarinas, de 30 a 40 pesetas id.

Registro Civil

NACIIMIENTOS

- Día 20.—Amador Francisco Colom Castañer, hijo de Amador y María.
- Día 25.—Juan-Antonio Santandreu Colom, hijo de Juan y Paula.
- Día 26.—Juan Coll Arbona, hijo de Antonio y Margarita.
- Día 26.—Andrés Altaba Arca, hijo de Fernando y Catalina.

MATRIMONIOS

- Día 22.—Matias Oliver Rullán, con Antonia-Ana Castañer Coll, solteros.

DEFUNCIONES

- Día 19.—Jaime Veyna Llabrés, de 65 años casado, calle de Moragues, n.º 20.
- Día 20.—Jaime Ramonell Cerdá, de 68 años, casado, M.º 68, n.º 36.
- Día 21.—Francisca Vives Ripoll, de 14 meses, calle de Mallorca, n.º 5.
- Día 22.—Pascual González Martínez, de 81 años, viudo, M.º 65, n.º 36.

El Generalísimo Franco y la Confederación Católica Agraria

Con satisfacción nos enteramos de que, en Burgos, los directivos de la Confederación Católica Agraria tuvieron el honor de ser recibidos, en audiencia especial, por el Generalísimo Franco, quienes le hicieron el ofrecimiento de toda la organización agrícola y sindical, que está instaurada de acuerdo con las normas del Movimiento Salvador. A ésta está agregado nuestro Sindicato Agrícola Católico de San Bartolomé.

El ilustre Caudillo, que de nombre ya conocía la existencia de la Confederación Católica Agraria, les alentó para que siguieran en su labor desarrollada y que antes se encontraba en manos de organizaciones extranjeras, pero que la de hoy se ajusta a las nuevas normas estatales.

El Generalísimo les alentó a seguir en su patriótica y gran labor, para que pueda ser firme norma para la futura organización sindical del campo español.

Los representantes de la Federación Católica Agraria salieron complacidos de la trascendental entrevista con el Jefe de Estado, y serán incansables para laborar en beneficio de una España Grande y Libre.

CRONICA LOCAL

Las conferencias del Padre López para enfermeras

El martes y jueves de esta semana continuaron, a la misma hora y en el mismo local donde tuvo lugar la primera, las conferencias de moral para enfermeras que viene dando, con gran elocuencia y claridad de ideas, el Rdo. Padre Tomás López, S. J. En la primera expuso cómo aquel cursillo de moral tiende a la formación de la conciencia de la mujer, como tal y como enfermera; dando la definición de lo que se entiende por conciencia y de las distintas clases que puede haber de conciencia: verdadera y errónea, cierta y dudosa, delicada, escrupulosa y laxa. En la segunda, versó sobre la formación de la conciencia, propiamente dicha, y de la formación de la conciencia profesional de la enfermera.

Durante el curso de las conferencias, el sabio conferenciante hace que su auditorio tome parte activa en las mismas, haciéndole preguntas y exponiéndole dificultades que cuida luego de resolver, aumentando así, si cabe, el interés de los temas, cuyo desarrollo es escuchado con extraordinaria atención.

Cruz Roja Española de Sóller

Invitación

Esta Asamblea, desde estas columnas, ya que no lo hará particularmente, invita a las Autoridades locales y público en general a la misa que el próximo miércoles, día 8, fiesta de la Inmaculada Concepción, a las doce, se celebrará en la parroquia para pedir la protección del Señor, de su Santa Madre, de San Juan y de Santiago y para conseguir la paz de los pueblos y naciones.

Al propio tiempo invita a la ciudad de Sóller a que contribuya con su probervial esplendor a la Fiesta de la Barberita, que celebrará en la mañana del mismo día la Cruz Roja Española en toda la España liberada.

Delegado de Orden Público de Baleares

Con satisfacción nos enteramos de que ha sido designado para el cargo de Delegado de Orden Público de esta provincia D. Victor Enseñat Martínez, quien llegó el jueves de esta semana a Palma, posesionándose seguidamente de su cargo.

El nuevo Delegado de Orden Público es hijo de nuestro paisano el difunto Coronel de Artillería D. Amador Enseñat, y tiene brillante carrera militar, por cuyo motivo su designación ha merecido generales elogios.

Por la distinción que ha merecido enviamos al señor Enseñat nuestra sincera felicitación, al propio tiempo que le deseamos el mayor acierto en el desempeño del mencionado cargo.

Notas de Sociedad

SALIDAS

En el vapor Citta Bengasi salieron el lunes D.ª María Coll Rullán de Oliver y su hijo Jaime, quienes se dirigen a Troyes en cuya ciudad francesa tienen su residencia comercial.

BODAS

El jueves de la anterior semana, se celebró la boda de la agraciada señorita María Campaner Gelabert y el joven D. José Abad Verdú. La ceremonia religiosa se verificó en la capilla de la Inmaculada de nuestra iglesia parroquial, bendiciendo la unión y celebrando la misa de velaciones el Rdo. don Jerónimo Pons, vicario.

Actuaron de testigos los hermanos de los contrayentes: D. Leandro Abad Verdú y D. Antonio Campaner Gelabert.

Los novales esposos salieron en viaje de bodas por el interior de la isla.

Enviamos a la feliz pareja nuestra efusiva felicitación.

ENTRONIZACIÓN DEL S.º GRADO CORAZÓN DE JESÚS

En el hogar de nuestros distinguidos amigos los jóvenes esposos D. Matías Oliver Rullán y D.ª Ana Castañer Coll, fué entronizada solemnemente el domingo último la imagen del Sagrado Corazón de Jesús.

Efectuó tan ejemplar y simpática ceremonia el Rdo. D. Bartolomé Coll, quien una vez recitado las oraciones formularias dirigió a los reunidos breve y oportuna plática.

Los invitados al acto fueron obsequiados con un exquisito lunch.

OPOSICIONES

Por la prensa pamesana nos hemos enterado con satisfacción de que en las recientes oposiciones al Cuerpo de Aviación Militar, celebradas en Sevilla, ha obtenido el n.º 3, nuestro amigo el piloto aviador D. Ramón Rullán Frontera, a quien, por tal motivo, enviamos nuestra más cordial felicitación, que hacemos extensiva a sus padres y demás familiares.

NECROLOGICA

D. José Puig y Rullán

No nos ha sorprendido, pero sí apenado profundamente, la triste noticia que acabamos de recibir, del fallecimiento de nuestro antiguo y apreciado amigo D. José Puig Rullán, acaecido en la madrugada de hoy. La esperábamos desde que supimos se había agravado últimamente en la cruelísima enfermedad que desde hacía algunos años venía minando su existencia, sin que hubiera obtenido la deseada eficacia la delicada operación quirúrgica que se le practicó en el próximo pasado mes de Septiembre.

Con paciencia y resignación cristiana verdaderamente ejemplares sufrió el paciente la dolorosa enfermedad que le ha llevado al sepulcro, y para el trance supremo preparóse, como buen católico, confortando su espíritu con los Santos Sacramentos de nuestra religión augusta.

La desaparición de este mundo del infortunado Sr. Puig, que deja sumidos en la mayor aflicción a sus amantes esposa, hijos y demás familiares, ha sido también de sus numerosas amistades muy sentida, lo cual se comprende fácilmente pues que era, por la bondad de su carácter y por su sociabilidad y afable trato, de todos los que con él habíanse relacionado muy bien quisito.

Desde hace más de treinta años, en que se retiró el Sr. Puig de los negocios a que en la populosa ciudad de la Habana había dedicado los de su juventud, teniendo instalada importante casa comercial, vivió aquí apaciblemente en compañía de los suyos y dedicando sus ocios a la agricultura, que era para él el más agradable de los pasatiempos. En política, admirador entusiasta de D. Antonio Maura, militó siempre en el partido maurista, en cuyo centro local ejerció por algún tiempo el cargo de Presidente y durante muchos años el de vocal de la Directiva, hasta la reciente disolución de esta sociedad. También por este partido fué elegido concejal del Ayuntamiento de esta ciudad, allá por el año 1922, en el desempeño de cuyo cargo cesó cuando, por el advenimiento de la Dictadura del General Primo de Rivera, pasaron las Juntas Municipales a formar los Ayuntamientos en sustitución de los de la época anterior.

También perteneció el Sr. Puig al Sindicato Agrícola Católico de San Bartolomé desde su fundación, en 1919 entrando ya al principio a formar parte de su Junta Directiva, que le nombró su Depositario, y en este cargo fué reelegido todas las veces en que por turno reglamentario le correspondió cesar.

Conforme se indica en la esquela mor-

tuaria que publicamos en otro lugar de la presente edición, esta noche, previo el rezo del rosario de cuerpo presente se verificará el entierro, y el próximo lunes se celebrará en la Parroquia solemnemente en sufragio del alma del finado, a cuyos actos asistirá de seguro numerosa concurrencia, por ser muchas las simpatías de que gozaba y muchas también las relaciones y amistades de sus deudos.

Descanse en paz nuestro buen amigo, y reciban su atribulada esposa, D.ª Antonia María Morell Castañer, sus hijos y todos los que lloran con ellos tan sensible e irreparable pérdida, consuelo en su dolor, cristiana resignación y la expresión de nuestra muy sentida condolencia.

Boletín de información de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Sóller

Celebración de actos

La Jefatura Provincial ha publicado una Circular dando normas concretas para la mejor ordenación en materia de celebración de actos de Falange. Dice así en su parte dispositiva:

«Sea cual fuere el acto que se intenta realizar por nuestros afiliados en cualquier ciudad o villa de esta provincia, se deberá dar conocimiento al Delegado local, el cual, de acuerdo con el de Prensa y Propaganda de la localidad, deberá dar la conformidad e indicar los inconvenientes que pueda haber para su realización.

Una vez solventados éstos, si en el acto a realizar intervienen solamente elementos de una Delegación Provincial (Flechas, Sección Femenina, Sindicatos, etc.) el Delegado local de Prensa y Propaganda, propondrá con el V.º B.º del Delegado local, a la Delegación Provincial correspondiente la celebración de los actos en proyecto y ésta a su vez interesará su aprobación definitiva de la Delegación Provincial de Prensa y Propaganda, sin la cual no podrán tener lugar bajo ningún concepto.

Cuando en los actos a realizar tengan que intervenir elementos de más de una Delegación Provincial, (Flechas, Sección Femenina y Sindicatos, por ejemplo) los Delegados locales de Prensa y Propaganda con el V.º B.º de los Delegados locales, propondrán directamente su aprobación a la Delegación Provincial de Prensa y Propaganda.

Si los actos a realizar son organizados por los Delegados Provinciales propondrán su realización al Delegado Provincial de Prensa y Propaganda, que deberá autorizarlos o indicar los inconvenientes que existan para su realización.

De esta manera se evitará la celebración de varios actos importantes en un mismo día, y tendré a la vez perfecto conocimiento de los a realizar, ya que la Delegación Provincial de Prensa y Propaganda, una vez ultimados los programas, los pondrá en mi conocimiento.

Estas disposiciones serán cumplidas exactamente, siendo sancionado severamente su incumplimiento».

Asistencia de Frentes y Hospitales

«Esta Delegación local de Asistencia a Frentes y Hospitales tiene una deuda con toda la ciudad de Sóller: Es una deuda de gratitud que ahora quiere satisfacer gustosísima. Ha sido tal la correspondencia de las familias sollerenses al llamamiento hecho por esta Delegación por medio de unas hojitas repartidas hace unos días, en las cuales se pedía en cada hogar un pequeño sacrificio para procurar a los soldados heridos un poco de higiene y bienestar, que a estas horas nuestro local está abarrotado de prendas: sábanas, ropa interior, toallas y además una buena suma en metálico. ¡Muchas gracias!, ¡Dios se lo pague!

Sóller ha sabido portarse con su espléndida característica. Toda la ciudad tiene

parte en esta nueva demostración de caridad en favor de los que sufren y de patriotismo verdadero, que a costa de desprendimiento quiere aliviar en lo posible a los que han caído heridos defendiendo a España. Todos han contribuido: tanto las clases acomodadas como las humildes. A todos, pues, invita esta Delegación a pasar por el local, plaza de España, para que vean el fruto magnífico de su generosidad. En la próxima semana D. m. daremos cuenta de la suma metálica recaudada y del número detallado de prendas recogidas, que no podemos hacer en la presente por no estar aún clasificadas debido a su enorme cantidad.

¡Por Dios, por España y por los que por ella sufren! habíamos acudido esta vez al buen corazón de los sollerenses con la seguridad anticipada de que nuestras peticiones serían atendidas. Sóller magníficamente ha contribuido a aliviar la situación de nuestros gloriosos heridos de guerra. Por ello esta Delegación de Asistencia a Frentes y Hospitales se complace en expresar su más sincera gratitud.

¡Viva España! ¡Viva Franco! ¡Arriba España!—La Delegada Local.»

Actividades de la Sección Femenina Agninaldo de los Combatientes de Sóller

Por órdenes recibidas de la Jefatura Provincial se encarga a la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. una colecta extraordinaria para los Combatientes. La Sección Femenina ruega al siempre generoso pueblo de Sóller, que nunca ha regateado nada para la Santa Causa que tenga en cuenta que esta colecta está destinada exclusivamente a los combatientes hijos de Sóller, nuestros heroicos hijos de Sóller, que tanto honran a nuestro valle y por tanto debemos demostrarles que no los olvidamos ya que queremos que en estas Navidades puedan también gustar nuestros turrónes; por esto pues se aceptará en esta colecta no sólo dinero sino también todas aquellas especies para la fabricación de dichos turrónes, tales como almendras, azúcar, etc.

¡Sollerenses! Acordaos de nuestros valientes defensores, ayudadnos con vuestra cooperación y no faltará turrón a ninguno de aquellos que luchan generosamente por España y que no pueden comerlo en sus hogares.

Unificación de las Secciones Femeninas de Falange y del Requeté

El miércoles pasado, día 1.º de Diciembre, tuvo lugar la unificación de las antiguas «Damas Tradicionalistas» con la Sección Femenina de la Falange Española.

Por la tarde de dicho día vinieron la Jefe Comarcal Camarada María Luisa M. de Dezcallar, acompañada de la Delegada Provincial de Frentes y Hospitales Camarada Catalina Pallicer y de la Jefe Local de Palma María Antonia Villalonga. En el local de la Sección Femenina de esta ciudad se encontraban reunidas las Juntas Locales de ambas organizaciones, y, después de breves palabras de la Jefe Comarcal, en las que alentó a las presentes a trabajar estrechamente unidas, se leyeron las órdenes de integración y se firmó el acta de unificación ordenada por nuestro Caudillo Generalísimo Franco.

Se selló el pacto con un fraternal abrazo las Delegadas de ambas organizaciones, en prueba del espíritu y unidad preconizada por el Caudillo para el bien de la Santa Causa y Gloria de España.

Franco Franco Franco ¡Arriba y Viva España! ¡Gloria al Ausente!

Delegación Local de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. — Sóller. Segundo Año Triunfal—Era Azul.

Jabón corriente lo hallará en la CASA MARQUES : — : SOLLER

En el Ayuntamiento

Sesión ordinaria celebrada por la Comisión Gestora municipal el día 1.º de Diciembre de 1937

Los que asisten

Le presidió el señor Alcalde, D. Jaime Casasnovas Pastor, y a la misma asistieron los señores gestores D. José Bauzá Pizá, D. Guillermo Bernat Castañer, D. Lucas Miguel Cuat y D. Guillermo Morell March.

Orden del Día

Acta anterior

Fue leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Pagos

Se acordó satisfacer: Al señor Depositario de los fondos del Ayuntamiento de Palma, 1.191'31 ptas., importe de la cuota carcelaria, correspondiente al corriente ejercicio de 1937, para atender a los gastos de administración de Justicia. A D. Jaime Siquier, 12'70 ptas. por 10 sacos de yeso suministrado para varias obras realizadas por la brigada municipal. A la «Cooperativa Agrícola Murense», 22'75 ptas. por los gastos de transporte por ferrocarril y acarreos ocasionados con motivo del envío de arroz al Ayuntamiento de esta ciudad. A D. Amador Colom, 198'50 ptas. por trabajo y material invertido en una instalación eléctrica verificada en el edificio-escuela de la calle de Cetre, y 333'90 pesetas por otra instalación eléctrica practicada en el edificio que ocupa la Escuela de Trabajo. A D. Juan Ferrer Garau, 12 ptas. por 3 kilos de grasa para las guarniciones de los caballos propios de este Municipio. A D. Andrés Arbona Arbona, 84'50 ptas. por 44 haces de cañas suministrados para el cuerpo de edificio construido anejo al Lazareto del puerto de esta ciudad. A D. Pedro Juan Suau Borrás, Capataz de la brigada municipal, 806'10 ptas. por los jornales y materiales invertidos, desde el día 14 al 27 de Noviembre último, en diversas obras realizadas por administración.

Informe favorable del señor Ingeniero

Visto el informe favorable emitido por el señor Ingeniero encargado de la carretera de Palma al Puerto de Sóller a la correspondiente instancia, se acordó conceder permiso a D. Jaime Femenias Cifre, en nombre de D.ª María Tomás Mayol, para colocar un letrero de 2 metros de largo por 0'20 m. de ancho, en la casa n.º 44 de la calle de Juan Marqués Arbona, con la siguiente inscripción: «Sucursal de la Funeraria Lloret».

Permisos para obras

Después de la lectura de las correspondientes instancias, se acordó conceder los siguientes permisos:

A D. Federico Ulamer, para colocar una piedra pequeña sobre el tramo de la fosa común del Cementerio municipal donde recibió sepultura el cadáver de su esposa, deblendo ser quitada dicha piedra una vez transcurrido el plazo reglamentario.

A D. Damián Lladrés Esteva, como encargado de D. Juan Magraner Berlo, para realizar las obras necesarias al objeto de habilitar como refugio el sótano de la casa n.º 2 de la calle de la Rectoría.

A D. José Morell Casasnovas, en nombre de D. Antonio Vives Amengual, para enlucir la fachada de la casa n.º 8 de la calle de Buen Año.

La construcción del nuevo puerto de Palma

Dióse cuenta de una circular remitida por el señor Alcalde-Presidente del Excelentísimo Ayuntamiento de Palma, interesando el parecer y actuación del Ayuntamiento de esta ciudad al objeto de impedir y obtener de la Superioridad la inmediata construcción del nuevo puerto de Palma, urgentísima mejora—dice—repetidas veces intentada, y la necesidad de cuya realización se ha puesto, como nunca, de manifiesto en las actuales circunstancias.

La Comisión, enterada, acordó contestar

La "FUNERARIA LLORET,"

UNICA NETAMENTE MALLORQUINA

Presta a sus asociados servicios de entierro completos.

A MAS LE RESPONDE CON CAPITAL PROPIO

Esta entidad tiene sepulturas de propiedad en el Cementerio de esta localidad, habiendo adquirido solares para su construcción.

General Mola n.º 23 Teléfono 2017 PALMA

Sucursal de la Funeraria: calle Juan Marqués Arbona n.º 44 Teléfono, 96 — SOLLER

Representante en esta localidad: JAIME FEMENIAS Tamany n.º 9 — Teléfono, 99

al señor Alcalde de Palma haber visto con mucho gusto su iniciativa y apoyarla elevando oportunamente a la Superioridad la correspondiente instancia a fin de conseguir la inmediata realización de tan ansiada mejora.

Creación de dos becas para estudiantes pobres

Se pasó a tratar de la conveniencia de crear dos becas gratuitas para estudiantes pobres en el Colegio Municipal de 2.ª enseñanza de esta ciudad, y se acordó crear dichas becas entre los alumnos de las escuelas públicas de esta población.

Padrones de arbitrios

Dióse cuenta del Padrón general de arbitrios municipales y de los padrones de los solares sin edificar y de las tomas de agua de las fuentes públicas, formados para el corriente ejercicio de 1937.

Enterada la Comisión, acordó exponerlos al público, a efectos de reclamación, durante el plazo de ocho días.

Traspaso de una sepultura

Se produjo la instancia promovida por D. Francisco Crespi Morell, mediante la que expone que es propietario de la sepultura n.º 111 del Cementerio municipal de esta ciudad, según acredita la información testifical que acompaña, cuya sepultura figura actualmente registrada a nombre de su difunto abuelo paterno D. Francisco Crespi Bauzá, y que siéndole conveniente ahora se inscriba a su nombre en el libro-registro correspondiente, solicita sea traspasado a su favor el derecho a perpetuarla, interesando igualmente le sea expedido un duplicado del título de propiedad de la referida sepultura, así como otro de la señalada con el n.º 110, registrada a su nombre por haber extraviado los originales que obraban en su poder; cuya instancia ha permanecido expuesta a información pública, a efectos de reclamación, por el término de ocho días, sin que se haya producido ninguna.

Enterada la Comisión, acordó acceder a lo solicitado en la referida instancia.

Sobre el alquiler de un local para escuela

Dióse cuenta de un oficio remitido por el señor Inspector Provincial de Primera Enseñanza de Baleares, mediante el cual manifiesta que no tiene ningún inconveniente en prorrogar por un mes más el plazo concedido para hallar una solución legal al problema de la escuela de Biniraix, que en vez de funcionar—dice—donde debiera, funciona en Sóller, y lo mismo a la de párvulos del «Grupo Escolar Bisbal», que tampoco funciona allí sino en el casco de la ciudad. Se refiere, además, a la solución propuesta por el Consejo local referente a solicitar de la Superioridad el traslado de la escuela de niños de Biniraix al casco de esta población; reunir en un mismo edificio las escuelas públicas de niñas del expresado casco y la de párvulos afectada al mencionado grupo escolar y crear una escuela graduada de niñas, de tres grados y una de párvulos, que dice le parece bien, y termina manifestando que antes del 1.º de Enero debe estar el expediente en su po-

der para elevarlo a la Superioridad si no se quiere que lleve a cabo la clausura de la escuela de Biniraix, por falta de local.

La Corporación, enterada, acordó facultar al señor Alcalde para el alquiler de un local para el establecimiento de la escuela de que se trata.

Rescisión de un contrato

Se dió lectura a una comunicación remitida por el señor Delegado de Trabajo, Secretario de la Delegación Provincial de la Junta Nacional contra el Paro, mediante la que manifiesta que dicha Delegación, en sesión celebrada en día 15 de Noviembre último, enterada de la consulta que le dirigió el Ayuntamiento de esta ciudad referente a la petición formulada por el contratista de las proyectadas obras de construcción de la bóveda para cubrir el tramo del torrente mayor comprendido entre la plaza de Calvo Sotelo y la plaza de España, solicitando la anulación del referido contrato y la devolución del depósito que tiene constituido en la Caja municipal, acordó comunicar al Ayuntamiento que el que adjudica una obra es quien debe rescindirle, y, por tanto, es de la exclusiva incumbencia de la Corporación municipal el acordar lo que crea procedente con respecto al particular.

La Corporación, enterada, en consecuencia acordó dejar sin efecto el compromiso contraído por el señor Carbonell y devolverle, por lo tanto, la fianza que tiene constituida en la Caja de este Municipio.

Venta de un solar del Cementerio municipal

Se acordó vender a D. José Lloret el solar n.º 6 de los destinados a capillas en el ensanche del Cementerio municipal, por la cantidad de 1.425 pesetas, expedirle el correspondiente título e ingresar dicha cantidad en la Caja de este Municipio.

Solicitando permiso para una construcción

Se reprodujo la lectura de la instancia promovida por D. Antonio Colom Casasnovas, como encargado del Rvdo. Padre Guillermo Pont, Superior de los PP. Misioneros de los Sagrados Corazones, mediante la que solicita permiso para construir una cochera y una terraza cubierta en una parcela de terreno de su propiedad, lindante con la carretera de Palma al Puerto de Sóller, cuya instancia en la sesión celebrada el día 16 de Junio último quedó sobre la mesa para su estudio.

La Comisión, enterada, acordó solicitar informe del señor Ingeniero encargado de la citada carretera sobre si existen antecedentes acerca de la propiedad de dicha parcela.

Ingreso

Se acordó ingresar en la Caja municipal la cantidad de 648'38 ptas., importe de los plenos suministrados al ganado del Instituto de la Guardia civil, destacado en esta población, durante los meses de Junio, Julio y Agosto últimos.

Pago de los empleados

Se acordó satisfacer a los empleados administrativos, de servicios especiales, subalternos y guardia municipal del Ayuntamiento, sus respectivos haberes correspondientes al mes de Noviembre último.

Ampliación del Consejo Local de 1.ª Enseñanza

Vista una instancia presentada por don Damián Canals, Director del Colegio Municipal de 2.ª Enseñanza de esta ciudad, mediante la que expone que dada la importancia de la segunda enseñanza en esta población, de cada día mayor a causa del establecimiento de la Base de Aprovisionamiento en el Puerto, y puesto que el M.º Gco. Ayuntamiento es patrono nato del referido Colegio, suplica que para la defensa de los intereses de dicha enseñanza se digne nombrar un «Patronato Local de Segunda Enseñanza» que entienda en todo lo que se refiera a ella, por creer que ese es el medio más eficaz, y de probada experiencia para poder activamente fomentarla y desarrollarla.

La Comisión, enterada, acordó adaptar los Vocales de 2.ª Enseñanza al Consejo local de 1.ª Enseñanza para así poder entender este organismo de las cuestiones que acerca de aquélla se deriven.

Ruegos y Preguntas

Arreglo de un bancal

A propuesta del señor Morell se acordó proceder al arreglo de un bancal desmoronado existente junto a la finca denominada Ca'n Ahí.

Recomposición de una canal

A propuesta del mismo señor Morell se acordó recomponer la canal existente en la iglesia del Cementerio municipal, por estar deteriorada y causar perjuicios a las tumbas próximas a la misma.

Adquisición de dos ejemplares de una obra

El señor Alcalde propuso adquirir dos ejemplares de la obra titulada «El problema de la defensa antiaérea de las poblaciones—Servicios Técnicos de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.»

Enterada la Comisión, acordó de conformidad a lo propuesto por el señor Alcalde y satisfacer el importe de dichos ejemplares.

No habiendo más asuntos a tratar, se levantó la sesión.

Ayuntamiento de Sóller

Suscripción voluntaria al objeto de recaudar fondos para el sostenimiento de las Cocinas Económicas de esta ciudad

	Pesetas
Suma anterior.	22.868'10
José Canals Arbona	6'50
José Timoner Colom, de Bayeux	200'00
Martín y Jaime Torrens, Farmacéuticos	60'00
Total	28.134'60

MENSUALES

Suma anterior 11.551'00

SEMANALES

Suma anterior 3.465'50

(Del 14 al 27 Noviembre)

Vicente Bauzá Colom	1'00
Jaime Coll Arbona	10'00
Bartolomé Colom Ferrá	10'00
Cristóbal Castañer Ripoll	10'00
Cristóbal Magraner Morell	3'00
Magdalena Martínez	4'00
Vda. de Guillermo Rullán	10'00
Francisco Seguí Calafat	10'00
José Isern Serra	10'00
Total	3.584'00

RESUMEN

Suscripción.	28.134'60
Donativos mensuales	11.551'00
Donativos semanales	3.584'00
Total.	38.219'60

VÉRTICE

La revista más artística y completa de la España Nacional De venta en la LIBRERÍA MARQUES

Vida Religiosa

La fiesta de la Virgen Milagrosa en la Parroquia

Se celebró con inusitado esplendor el domingo último, y en preparación de la misma cantó la Comunidad en la vigilia solemnes Completas.

A las siete y media de la mañana efectuó la Comunidad mensual propia del cuarto domingo para la asociación de Hijas de la Purísima, y a ella se agregaron en gran número los asociados a la Medalla Milagrosa y otras personas devotas, con lo que resultó el banquete eucarístico en extremo concurrido.

A las nueve y media se cantaron las Horas menores, con Tercia solemne, y acto seguido se verificó la bendición del recientemente restaurado y bellamente decorado retablo, del altar frontero del ábside, del lado de la Epístola, destinado ahora con motivo de esta reforma, a la Virgen Milagrosa, de una nueva Mesa y de una preciosa imagen de la Santísima Virgen bajo la antedicha advocación, artístico conjunto y obra de buen gusto, debida al inteligente escultor palmesano D. Miguel Arcas, que ha merecido unánimes elogios.

Efectuó la bendición el Rdo. Párroco-Arcipreste, D. Rafael Sitjar, y en esta ceremonia fueron los padrinos: de la imagen de la Virgen Milagrosa, los niños Juan-Maria Tomás Castañer y Fernanda Cirerol Tomás, hijos, respectivamente, del capitán D. Miguel Tomás Riturio y del comandante D. Guillermo Cirerol, Teniente de Alcalde de Palma; del retablo, los niños Miguel Ripoll Casanovas y Antonia Casellas Bernat, hijos de los señores médicos de esta localidad D. Guillermo Ripoll Deyá y D. Bartolomé Casellas Rotger, y de la Mesa los niños Rafael Bauzá Oliver y Catalina Mayol Coll, hijos de los propietarios don José Bauzá y D. Lorenzo Mayol Castañer, respectivamente también. Terminó el acto con el canto del *Te-Deum*.

Esta hermosa reforma, iniciada por la cofradía parroquial de la Virgen Milagrosa, ha sido costeada buena parte de ella—lo concerniente al retablo—por el propietario D. Antonio Castañer Oliver, y la restante y gastos anexos de los fondos de la asociación, por la que son merecedoras ésta y el referido munífico donante de los plácemes de todos los católicos sollerenses que por el embellecimiento de nuestro templo parroquial se interesan y de su enriquecimiento con valiosas obras de arte se congratulan.

A continuación se cantó la Misa mayor, en la que fué el celebrante el vicario Rdo. D. Jerónimo Pons, al que asistieron los Rdos. D. Antonio Rullán y D. Pedro Antonio Magraner, de diácono y subdiácono, respectivamente, y después del Evangelio ocupó la sagrada cátedra y pronunció elocuente sermón de circunstancias el Rdo. P. Tomás López, S. J. La Comunidad y escolanía cantaron, con acompañamiento del órgano, la composición gregoriana adecuada al presente tiempo de Adviento.

Por la tarde, después del canto de Vísperas y Completas, se practicó el ejercicio de la visita mensual a su Madre Santísima de las asociadas Hijas de María, con plática por el Rdo. Párroco, señor Sitjar; luego efectuó la imposición de la Medalla Milagrosa a las personas recientemente ingresadas en esta Asociación, y al anochecer, empezando a las seis y media, se rezó el Rosario y se practicó un devoto ejercicio en honor de la Virgen Milagrosa, con meditación y cánticos, y sermón por el mencionado orador sagrado, terminándose la función con el besamanos a la bendita imagen, ante la cual desfilaron numerosos fieles.

Otros actos religiosos en el mismo templo

El lunes por la noche, a las seis, se dió principio a la Novena preparatoria a la fiesta de la Inmaculada Concepción, consistente en rezo de la Corona, meditación y cánticos, y sermón, a cargo en el presente año del Rdo. P. Borrás, Filipino. Ha continuado en los demás días de la semana y continuará en los de la próxima hasta la vigilia de la mencionada fiesta.

Ayer, primer viernes del mes, se celebró Misa de Comunión general, en el altar del Sagrado Corazón de Jesús para el Apostolado de la Orlación, y distinguió a los comulgantes una piadosa plá-

El doctor D. Damián Deyá

visitará el domingo, día 5, en el «Hotel Ferrocarril», de 10 a 12.

tica, el Rdo. Párroco, Sr. Sitjar. La misa empezó, según costumbre, a las siete.

En la iglesia de Ntra. Sra. de la Visitación

El próximo pasado domingo, además de las misas que se celebraron, según anunciamos, a las seis con plática doctrinal, y a las siete y a las ocho con rezo del santo Rosario, se dijo otra para las tropas de esta guarnición, a las once, como todos los días festivos.

Y por la tarde, a las cuatro, se practicó la devoción dominical en honor de los Sagrados Corazones, con exposición del Santísimo y plática evangélica que pronunció el Rdo. P. José Vanrell.

El lunes dió principio la Novena dedicada a la Inmaculada Concepción, y se ha continuado en todos los demás días de esta semana, por las mañanas durante la misa primera, y por las noches, empezando a las seis, con meditación y cánticos, y sermón por el Rdo. P. Guillermo Pont.

El martes se continuó la devoción de los Trece Martes, dedicada a San Antonio de Padua.

Y ayer por la mañana, en la misa primera, hubo la Comunión general para los devotos del Sagrado Corazón de Jesús propia del primer viernes de cada mes.

Conclusión del Triduo de Cuarenta-Horas en la iglesia de las HH. de la Caridad

Día principal de la fiesta dedicada a la Virgen Milagrosa fué el sábado de la anterior semana, en el que terminó la oración de Cuarenta-Horas con que se solemniza todos los años la referida fiesta. Fueron los actos constitutivos de ésta una muy concurrida Comunión general, a las siete; a las diez se cantó la Misa mayor, en la que el coro de señoritas que actúa en las funciones de este templo bajo la acertada dirección de la Srta. Isabel Puig Morell, interpretó una bella composición a tres voces del abate Perosi. Fué el celebrante el Rdo. don Rafael Sitjar, Cura-Arcipreste, asistido en calidad de diácono y subdiácono por los Rdos. D. Jorge Company, vicario, y P. Guillermo Pont, director de esta Residencia de M. de los SS. CC., respectivamente. Antes del Ofertorio ocupó el púlpito el predicador del Triduo, reverendo P. Juan Coll, Misionero, quien con palabra elocuente explicó clara y detalladamente las tres apariciones de la Virgen a la actualmente Beata Catalina Labouré. Después del Oficio verificóse la exposición del Santísimo Sacramento.

Por la tarde, empezando a las seis, se celebró la función final, con el rezo del Rosario y canto del Trisagio Mariano, sermón por el mencionado orador y reserva de su Divina Majestad precedida de solemne *Te-Deum*.

La fiesta de San José de Calasanz en la iglesia de las MM. Escolapias

Precedida de un Triduo preparatorio se celebró el martes de la presente semana, con la acostumbrada solemnidad, esta fiesta que dedica anualmente a su ínclito Prtrón el colegio calasancio de esta población. Dió principio por la mañana con una misa de Comunión general, a las siete y media, para las profesoras y alumnas de este centro docente y otras muchas personas devotas del Santo fe tejado. Más tarde se cantó la Misa mayor, en la que fueron el celebrante y los ministros los Rdos. Párroco-Arcipreste, Sr. Sitjar, y Sres. D. Pedro Antonio Magraner y D. Nicolás Frau. El vicario Rdo. D. Jorge Company tuvo a su cargo el panegirico del insigne y glorioso fundador del Instituto religioso-cultural de las Escuelas Pías. El coro de colegialas, interpretó, con acompañamiento de armonium y bajo la entendida dirección de la Madre Profesora de Música del referido colegio una bella composición del maestro Rivaello. Asistió a este acto religioso numerosa concurrencia, y

lo mismo a la función final de conclusión del Triduo y adoración de la Religia del Santo, que se efectuó por la tarde, habiéndose empezado a las cinco.

Como todos los domingos y jueves, por la tarde, se ha practicado en este templo en los de la presente semana el piadoso ejercicio de la Hora Santa, con exposición del Santísimo.

Y el lunes, como en las demás iglesias de esta localidad, se dió principio a la Novena preparatoria de la fiesta de la Inmaculada Concepción, que se ha practicado en todos los días siguientes durante la misa conventual, a las seis y media, y a la que asisten numerosos fieles.

En la iglesia de los PP. Filipenses

También en este templo se celebró el domingo último fiesta solemne en honor de la Virgen Milagrosa, con Misa cantada a las siete y media, en la cual predicó elocuente sermón en loor de la Santísima Virgen y de la Medalla Milagrosa el Rdo. P. Francisco Oliver, de la Congregación del Oratorio.

Por la tarde, a las seis y media, después del rezo del Rosario se practicó un devoto ejercicio dedicado a la Virgen, con sermón, meditación y cánticos, y se impuso luego la Medalla Milagrosa a los fieles que desearon poseerla.

La Novena de la Inmaculada Concepción, que empezó en este templo el martes, se practica todos los días a las seis de la tarde.

CULTOS SAGRADOS

En la iglesia de Ntra. Sra. de la Visación.—Mañana, domingo, día 5: A las seis, misa de Comunión mensual para los cofrades del Santo Cristo y asociados de los Sagrados Corazones, con plática doctrinal. A las siete y a las ocho misas, rezándose en ellas el santo rosario. Por la tarde, a las tres y media, Retiro espiritual y ejercicio de la Buena muerte. A las cuatro Novena de la Inmaculada, con plática.

Martes, día 7: A las siete, ejercicio de los Trece Martes, en honor de San Antonio de Padua.

Miércoles, día 8: Misas y función de la tarde como el domingo.

Viernes, día 10: Función dedicada al Santo Cristo, a las seis de la tarde, en sufragio del alma de D.ª Francisca Marqués Rullán, cofrade difunta.

Domingo, día 12: Fiesta de la Inmaculada Concepción, cuyos actos se detallarán el sábado próximo.

En la iglesia de las MM. Escolapias.—Mañana, domingo, día 5: A las siete y media, Misa de comunión para la Congregación del Divino Niño Jesús de Praga. Por la tarde, a las cuatro, ejercicio dedicado al Divino Niño y Hora Santa, con exposición del Santísimo.

Miércoles, día 8: Fiesta de la Inmaculada Concepción.—Se celebrará esta fiesta con Misa cantada, a las siete y media. Por la tarde, a las cuatro, ejercicio mensual, con cánticos.

Jueves, día 9: Se practicará la Hora Santa, a las seis y media de la tarde, con manifestación.

CRONICA DEPORTIVA

Futbol

Comienza el torneo de invierno entre C. D. Sóller, Artillería, Base de Aprovisionamiento y Marina Legionaria

Mañana, interesante match entre "Artillería", y "C. D. Sóller",

Se ha logrado la organización del importante torneo de Invierno, a disputar entre los cuatro equipos locales: C. D. Sóller, Artillería, Base de Aprovisionamiento y Marina Legionaria.

Con este torneo, a dos vueltas y por pun-

tos, se entra por la afición de Sóller en una fase de mucha actividad, pródiga en interesantes partidos.

El primero de ellos va a tener lugar mañana por la tarde, a las dos y media, y serán los contendientes los equipos del C. D. Sóller (sección de futbol de la A. D. N. S.) y del destacamento de Artillería que guarnece nuestra población.

La afición recuerda seguramente los disputados partidos que han tenido lugar anteriormente entre ambos onces, singularmente la competición a los partidos en que los artilleros se adjudicaron una copa hace varios meses.

Ahora uno y otro de ambos equipos se presentarán con importantes modificaciones en la alineación que presentan el rendimiento de ambos cual verdadera incógnita.

En el C. D. Sóller principalmente habrá reparaciones muy interesantes de antiguos titulares hace tiempo alejados de las andanzas balompédicas y debuts de elementos noveles, o poco menos que no han actuado todavía en primeros equipos.

En el once de la Artillería se alinearán elementos conocidos de nuestra afición y otros que aún no habían tenido ocasión de actuar, y de cuya calidad tenemos buenas referencias.

Regíran precios populares.

Regreso de un futbolista combatiente

El viernes de la anterior semana regresó a nuestra ciudad el notable guardameta titular del C. D. Sóller, Jaime Antonio Aguiló, quien, incorporado hace un año aproximadamente, junto con otros muchos jóvenes de Sóller, a la dotación del encerro auxiliar Ciudad de Palma, a bordo del cual ha vivido la intensa aventura del b'oque de los puertos rojos del Cantábrico (Bilbao, Santander y luego Avilés y Gijón) hasta el final de la campaña, ha sido destinado ahora a prestar servicios en nuestra isla.

Nos alegramos de la vuelta del excelente deportista y buen amigo, y de ello tendrán suma satisfacción todos los aficionados locales, ávidos de aplaudirle de nuevo sus paradas de gran estilo, que esperamos tengan alguna vez afortunada repetición en nuestro campo de deportes.

REPLY.

DIA TRAS DIA

(Jalones de la victoria)

Viernes, 26—Sin novedad.

Sábado, domingo y lunes, días 27, 28 y 29—Sin novedad.

Martes, 30—En un combate aéreo se han derribado en la mañana de hoy cuatro cazas enemigos. En otro combate aéreo disputado por la tarde han sido derribados otros tres más.

Miércoles 1º Diciembre—Sin novedad en los frentes. En el orden internacional la España de Franco es reconocida oficialmente por el imperio del Japón, designándose embajadores entre ambos países. También en esta fecha nuestro Caudillo ha dado el plácel al embajador ce Yugoslavia y ha reconocido el imperio asiático de Manchukró.

Jueves 2—Es rechazado un intento de ataque enemigo en el sector de Riaza (Segovia) Se han cogido 22 prisioneros, 40 fusiles y diverso material. El enemigo abandonó sobre el campo 32 muertos, entre ellos un comisario político, un capitán y dos tenientes.

LÉON.

COMPRA-VENTA

Y

ADMN. DE FINCAS
PRESTAMOS HIPOTECARIOS

LUCAS CLADERA

CORREDOR MATRICULADO

Avda. A. ROSSELLO, 86

TEL.º 1870

PALMA DE MALLORCA

De Teatros

FANTASIO

El sábado anterior se estrenó la producción «Columbia» *Vivamos esta noche*, comedia musical romántica adornada con elementos espectaculares modernos.

Un poco borrosa y desconocida se presenta Lillian Harvey; pero indudablemente es que se encuentra en un difícil momento de transición entre el género frívolo y pimpante que desempeñaba en las producciones alemanas y este serio y casi trascendental que realiza bajo la férula de los directores norteamericanos.

La compañía dignamente el apuesto y sobrio actor Tullo Carminatti.

Sola contra el mundo, la otra producción estrenada la pasada semana, es una comedia moderna, dramática y pasional, que ofrece un tipo de mujer bastante original, de una psicología complicada y un tanto incomprensible.

La presentación es bella, discreto el desarrollo y buena la labor interpretativa de Constance Bennet, secundada por Herbert Marshall y Elizabeth Allan.

En las funciones de esta noche y mañana la bellísima Jeanette Mac Donald traerá en el lienzo de plata del «Fantasio» el ambiente maravilloso de su arte y de sus canciones inimitables en la opereta de la triunfante marca «Metro-Goldwyn-Mayer» *El gato y el violín*, film lleno de juventud y de moderna espiritualidad, hablado en español.

Jeanette tiene en esta película por oponente al simpático y aplaudido galán Ramón Navarro, y la misma presenta el ambiente alegre y despreocupado de la vida parisina como un cuadro de costumbres admirablemente pintado, que descubre las ilusiones y los sueños de gloria de una generación de artistas que buscan la celebridad universal en la más universal de todas las ciudades.

El gato y el violín es de por sí un acontecimiento musical digno de ser señalado, por la originalidad de sus situaciones y la inspiración de su música, así como por las escenas riquísimas y llenas de belleza de sus grandes conjuntos.

La última parte está realizada en ténicolor, con un puro sentido espectacular, que le da visualidad y un atractivo aire de revista.

Se proyectará, además, la comedia deportiva de la «Metro» *A toda velocidad*, film de un gran dinamismo, con notas atrayentes de comicidad y fino humorismo.

William Haines, el simpático e inimitable actor, encarna el papel de protagonista y la bella Madge Evans, el galán Conrad Nagel y el gracioso cómico Cliff Edwards completan el cuadro de intérpretes.

El miércoles próximo, fiesta de la Inmaculada Concepción, será proyectado el notabilísimo film de la «Metro» *El enemigo público n.º 1*, en español, una película realizada por el genial Van Dyke, notable por su vibrante acción y el intenso conflicto que desarrolla, apasionando por la sostenida justeza de la emotiva interpretación que obtiene.

Con sólo indicar quienes son sus excelentes protagonistas se comprenderá el valor interpretativo de esta película: Clark Gable, Mirna Loy, William Powell.

La trama es un frente a frente continuo de la legalidad y el crimen, del deber inexorable y de una turbadora equidad; todo con trazo viril, desconcertante por lo agudo y propio; y entre esta sordida pugna magnánima, el amor de una mujer soñadora y sincera.

W. S. Van Dyke—el hombre que ha dado vida en la pantalla a los temas más diversos—ha infundido al argumento de este film un fondo de realismo y de humanidad que lo convierte en un retazo de la vida misma.

KURSAAL

Con gran éxito fué repuesta el domingo último la magnífica producción «Radio» *La diosa de fuego*, que presenta de modo perfecto el simbolismo de la llama del amor y de la vida.

La historia de esta mujer maravillosa

que descubrió la llama de la vida, que con su ciencia llegó más allá de la muerte, es uno de los más inenarrables momentos que nos ha dado la visión gris.

Helen Cahagan, mujer de extraordinaria belleza, se revela en este film como un valor poco menos que único, siendo su labor algo realmente excepcional.

Un digno complemento fué la divertida comedia *Marinero en tierra* protagonizada por Joe E. Brown, quien hizo las delicias del público en su rol del marinero Joe que actúa tenorlescamente en tierra, viéndose envuelto en una chocante aventura que termina en circunstancias excéntricas y espectaculares que rebosan humorismo.

Un film de categoría, interpretado por un elenco de primeras figuras, forma la base del programa que presentará el «Kursaal» en las funciones de mañana. Títulase *Escándalo en Budapest* y es una deliciosa comedia, hablada en español, cuya parte de protagonista desempeña Francisca Gaal esa gentilísima artista que junto a una excelente escuela de gesto y a una voz agradable y delicada posee una gracia espontánea, un optimismo lleno de sonrisas y un poderoso aliciente juvenil. Es su *partenaire* el excelente artista Paul Horbiger, el galán maduro que tan buenas creaciones nos ha ofrecido ya.

Escándalo en Budapest tiene todas las cualidades apetecibles en el género y, sobre todo, una vivacidad amable con alguna que otra pincelada de sentimentalismo que la hace más apetecible.

La dirección fué confiada al mago Geza von Bolvary y la música es del compositor Robert Stolz.

De complemento será presentado el fastuoso y brillante espectáculo *Vampiresas 1933*, de la «Warner Bros».

Forman el programa que se proyectará en este cine en las funciones del próximo miércoles, las cintas *A mi los valientes*, de la «Radio» y *Huérfanos en Budapest*, de la «Fox», en español.

Es la primera, de riguroso estreno en Sóller, la historia de un centauro vaquero que arriesgó su vida y su honra para salvar la de una mujer a quien acusaban de todas las apariencias. Arte vivo y vibrante. Escenas llenas de color, donde el protagonista, Tom Keane, se clasifica como el primer caballista de América.

Huérfanos en Budapest es una novela de fino romanticismo cuyos principales intérpretes son la bellísima Loretta Young y Gene Raymond.

COLOMBOFILAS

Durante la presente semana se han continuado los entrenos que, siguiendo el plan de concursos aprobado por la Jefatura de Transmisiones de la Comandancia General de Baleares, se empezó a la semana pasada, según ya dimos cuenta a nuestros lectores.

Al entreno del «Coll de Sóller» efectuado el 25 del corriente, concurren unas 120 palomas, de las cuales y a pesar de haber tomado la dirección inicial hacia Palma, no tuvimos que lamentar más que un reducidísimo número de bajas.

Al segundo entreno, que se efectuó el 28 del corriente desde «S' Hostalet», concurren unas 115 palomas, siendo el resultado idéntico al anterior, pues las pérdidas fueron también reducidísimas.

Al escribir esta crónica están ya embarcados para el entreno de «Caubet», del cual daremos referencias la semana entrante por no haber tiempo de hacerlo en esta crónica. Domingo, si el tiempo lo permite, se efectuará el entreno desde Palma y después se empezará ya la serie de concursos desde Lluchmayor, Campos y Santanyí, que forman la primera serie.

A partir del concurso de Lluchmayor empezará a regir el plan de concursos anual por Kms. que ya fué aprobado por la Junta Directiva en fecha 1.º de Junio del pasado año, y que, debido a las circunstancias, no se ha podido poner aún en práctica.

Este plan de concursos se rige por el presente Reglamento:

Art.º 1.º.—El palomo, que durante la temporada de concursos haya efectuado mayor número de kms. será el campeón. En caso de empate lo será el que los haya efectuado en menos tiempo; para ello

sólo serán válidos los kms. efectuados en sueltas o entrenos cronometrados por esta Sociedad y dentro del tiempo marcado de antemano para cada uno de los entrenos o concursos.

Art.º 2.º.—El premio consiste en un objeto (copa, figura, etc.) que guardará el propietario del palomo campeón hasta la fecha en que sea proclamado el ganador de la temporada de concursos siguiente.

Art.º 3.º.—A dicho trofeo acompañará una cantidad en metálico que será de propiedad del que posea el campeón; dicha cantidad será anualmente fijada por la Directiva, sin que pueda ser nunca inferior a 100 pesetas.

Art.º 4.º.—El Secretario de la Sociedad (o el Presidente de Concursos) deberá llevar un libro-registro de entrenos y concursos bien detallado, en el que hará constar las señas y número de los palomos concursantes, la distancia en kms. de cada entreno o concurso, hora de suelta y hora de cronometración oficial de cada palomo y al final de cada entreno o concurso la firma de todos los propietarios de palomos concursantes, en demostración de su conformidad.

Art.º 5.º.—Caso de no verificarse algún año dicho campeonato, el que últimamente lo hubiere ganado estará obligado, una vez cumplido un año desde la fecha en que le fué entregado, a entregar el objeto a la Directiva de esta Sociedad, la cual cuidará de guardarlo hasta que vuelva a verificarse.

Art.º 6.º.—Si se diera el caso de que un mismo concursante ganara durante tres años consecutivos con palomos de su propiedad dicho campeonato, al tercer año el objeto premio pasará a ser de su propiedad.

Art.º 7.º.—La Sociedad cobrará, además de la fijada para cada entreno o concurso, otro de 0'05 por palomo concursante, destinada a la cantidad en metálico que anualmente debe acompañar al objeto premio, la cual no podrá ser nunca inferior a lo que se haya recaudado durante todo el año para este fin.

Con gran satisfacción, por lo que ello representa, notificamos a nuestros aficionados que la semana pasada se recibió una carta de la Federación Colombófila Balear en la cual nos notificaban lo siguiente:

«El Excmo. Sr. General Jefe del Ejército del Sur, en telegrama de fecha 15 del actual nos comunica:

Ruego invite Sociedades Colombófilas esas Islas remitan esta Plaza pichones no hayan volado, para servicio colombófilo militar organizado en este Ejército».

La Directiva convocó inmediatamente a Junta General para mirar de recoger los pichones que se pudiera, si bien ya de antemano se esperaba un resultado negativo debido a la gran escasez de anillas que hay desde hace cerca de un año, y además por ser ahora la época menos indicada para tener pichones en las condiciones que se pedía.

El resultado fué el esperado, pues a pesar de haber concurrido un número bastante crecido de socios no pudo recogerse más que cuatro pichones, y aún éstos por haber sido ya aquerenciados y no reunir, por lo tanto, las condiciones pedidas, no se enviaron.

En consecuencia, el Secretario contestó a la Federación dándole cuenta del resultado y diciéndoles que si querían palomas adultas o pichones sin anillar, se esperaba contribuir con un buen equipo.

Esperamos la respuesta de la Federación, y caso de ser aceptado el envío de palomas de las condiciones por nosotros indicadas, es de esperar no faltará ningún aficionado que no contribuya con su equipo, siendo que no se puede pedir puesto más honroso para una representación de nuestra colonia alada, que el ser enviadas para servir de enlace entre héroes que, como los de Nuestra Señora de la Cabeza, dejaron tan alto el nombre de nuestra inmortal España, y el valor de los que luchan por la victoria del Glorioso Movimiento Salvador de España y de nuestro invicto Caudillo.

A última hora he podido recoger datos de la suelta de «Caubet» que por el momento son bastantes satisfactorias. En la crónica de la semana entrante ya podremos dar ya más detalles así como del entreno de Palma.

COLOMBOFILO.

Papel Higiénico

varios tamaños
Precios económicos

IMPRENTA MARQUES:—SÓLLER

CUARENTA AÑOS ATRÁS

4 Diciembre de 1897

A fin de conseguir sean exceptuados de la venta el terreno denominado «Tiradores» y los almacenes enclavados en el muelle de este puerto, acordó el Ayuntamiento, en su sesión ordinaria celebrada el próximo pasado lunes, elevar respetuosa instancia al Excmo. Sr. Ministro de Hacienda por conducto del señor Delegado del ramo de esta provincia en solicitud de que sea otorgada a este Municipio la excepción de que se trata. Acto seguido fué leída la minuta del escrito de referencia y fué aprobada por el Ayuntamiento sin discusión alguna.

El martes quedó cargado completamente y despachado para Barcelona el vapor «León de Oro», pero el fuerte oleaje impidió su salida aquella noche, y la efectuó en la madrugada del miércoles, llegando sin novedad al punto de destino en las primeras horas de la tarde. Activó las operaciones de descarga y carga, y aquél mismo día quedó despachado y salió para Cette, a cuyo punto llegó a las primeras horas de la tarde del día siguiente, sin novedad. De aquí llevóse además de mucha carga, numerosos pasaje.

En obsequio a los socios del casino «La Unión» y ante un considerable número de los que suelen reunirse allí todas las noches, dieron en la noche del miércoles una sesión de hipnotismo la señora Josefina y el señor Domingo. Sugestionada la primera con suma facilidad por el citado caballero, verificóse de una manera acabada y rápida la transmisión del pensamiento humano, adivinando la hipnotizada cuántos objetos le fueron sometidos a prueba. Varios trabajos de equilibrio y fuerza ejecutados por el señor Domingo, y una bonita jota bailada con gran arte por su joven compañera, constituyeron el programa de la agradable velada, el cual, notablemente ampliado, se repetirá esta noche y mañana tarde en el teatro de la «Defensora Sollerense», que de seguro se verá muy concurrido dado el atractivo del espectáculo y lo económico de los precios para él fijados.

El vapor «Isleño» llegó a este puerto, procedente del de Alcudia, el miércoles por la noche, y al día siguiente cargó buena cantidad de naranja y de cajas de limones para Cette. A cosa de las doce terminó dichas operaciones, y después de embarcar gran número de pasajeros salió directamente para el mencionado puerto francés, en el que fundó, sin novedad antes de las cuatro de la tarde de ayer.

Por fuerza de la Guardia civil quedó detenido el miércoles y puesto a disposición del Juzgado Municipal un joven de 17 años, natural de Costitz, que, según propia confesión, iba a sustraer dinero por octava vez del cajón del mostrador del establecimiento de bebidas que tiene D. Salvador Rullán (Rós) en la calle del Príncipe. El Sr. Lizano, comandante de este puesto, al tener conocimiento por dicho Sr. Rullán de que repetidamente veces habíale faltado dinero, dispuso con muy buen acuerdo encerrarse dentro de la casa con una pareja, vigilando al mismo tiempo las afueras. A cosa de las dos de la madrugada pudo ver que el aprovechado joven de referencia, después de haber entrado por una ventana de la calle que con suma habilidad habíase conseguido abrir, se dirigió, armado de un cuchillo de grandes dimensiones, al cajón; entonces le intimó ser retirado y fué detenido y desarmado.

Al amanecer del jueves, y sin preceder vientos ni tronadas, llovió copiosamente; más tarde, al despejarse, apareció nevado el Puig Major. La lluvia reprodujose poco después y continuó el resto del día, agregándose al amanecer fuerte granizada. Ayer llovió también a intervalos y nevó copiosamente, quedando derretida la nieve.

La compañía dramática que dirige D. Bernardo Manera, y de la que forman parte la esposa de éste, D.ª Isabel Clar, el Sr. Forteza y otros varios artistas que conoce y aprecia muchísimo el público sollerense, dará función en el teatro de esta localidad mañana por la noche. La función anunciada es Otelo, el papel dará otras funciones en los días festivos de lo que resta de la presente temporada hasta los bailes del próximo Carnaval.